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Desde el Servicio de 
Salud Talcahuano, el 
Hospital Regional de 
Concepción y el 
Hospital Víctor Ríos 
Ruiz indicaron sus 
avances en torno a 
mejorar la atención 
de sus pacientes con 
más antigiiedad. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasdiarioelsurcl 

Si varias las estrategias que 

  

los hospitales del Biobío han 
desarrollado para disminuir 

sus listas de espera, siendo la ges: 
tiónde pabellones una de lasprin 
cipales debido a la gran demanda 
de cirugías de pacientes que aún 
o pueden acceder asus procedi 
mientos. Desde el Servicio de Sa 
lud Talcahuano (SST) relevaron 
que han implementado estrate 
gias como el uso eficiente de los 
pabellones quirúrgicos, impulsa 
doporel compromiso delosequi 
pos de salud, la inversión en tec- 
nología y la implementación de 
procesos más ágiles. Además, im 
plementaron el Centro Regional 
de Resolución (CRR) del Hospital 
Las Higueras, que permiteaumen 
tarsignificativamente el número 
de cirugías en menos tiempo, op- 
timizando los recursos. 
“Hemos aplicado estrategias 

con foco enla equidad territorial, 
la descentralización de prestacio 
nes, la complejización tanto de 
los quirófanos como el equipa: 
miento y el recurso humano y la 
mejora continua de la atención 
en beneficio de toda la comuni 
dad”, destacó Jorge Ramos, direc 
tor del SST. 

Enel Hospital Guillermo Grant 
Benavente(HGGB)se ha desarro: 
lado también una estrategiacen 
trada en la optimización de equi 
po quirúrgico. Claudio Baeza, di 
rector del establecimiento, contó 
que en el caso de la lista espera 
quirúrgica han llevado a cabo va 
rias tareas, siendo una de ellas el 
“disminuir las suspensiones en 
pabellón, que estaban en el orden 
del 14%. Aproximadamente por 
cada 10 pacientes operados, uno 
odossesuspendían. Iniciamos un 
trabajo fortaleciendo el prequi 
rúrgico que se encarga de que el 
paciente esté en condiciones de 
ser operado, mejorando la opor 

12 mil 
pacientes componen la 

lista de espera quirúrgica 
del HGGB y 40 mil 

esperan una consulta de 
especialidad. 

  

e 

  

El HGGB espera resolver al menos el 50% de los pacientes que están en la lista de espera quirúrgica este año y SST implementará nuevos pabellones este semestre. 

Complejización de quirófanos y extensión horaria son principales estrategias 

Hospitales mejoran servicio 
de pabellones para disminuir 
la lista de espera quirúrgica 
tunidad de exámenes, acelerando 
las atenciones para que el pacien 
te pueda ser operado. Con eso lo. 
gramos disminuir alrededor de 
cerca de 7% a 8% de suspensio: 
nes y ha permitido aumentar la 
cantidad de pacientes que opera 
mosen pabellón”. 

AVANCE LISTAS DE ESPERA 
Alejandro Manríquez, director 

del Complejo Asistencial Dr. Víc- 
torRíos Ruiz(CAVRR), comentó 
que también están llevando aca- 
bo acciones para potenciar la 
atención. Este fin de semana en 

186 
días es la mediana de 

espera en el SST para una 
intervención quirúrgica, 

menor al estándar 
nacional de 200 días. 

el pabellón del Cirugía Mayor 
Ambulatoria se generó una reac: 
tivación de la actividad extra ins- 
titucional con 12 pacientes que 
estaban en lista de espera por 
una hernia. “Además estamos 
presentando otros planes para 
potenciar la actividad quirúrgi 
ca de este hospital, así que espe: 
ramos tener un muy buen se 
gundo semestre para cerrar un 
año en que nuestro hospital ha 
demostrado ser hasta el momen. 
to muy eficiente. Nuestros indi 
cadores nos avalan, hemos au: 
mentadoen un 12% la producti 
vidad institucional este primer 
semestre”, agregó Manríquez. 

Enel HGGB, hastael 10dejulio, 
son 12 mil 17 los pacientes que 
componen la lista de espera qui 
rúrgica y 40 mil 919 aquellos en 
espera de una primera consulta 
de especialidad. “En el caso de la 
lista que tiene mayor cantidad de 
pacientes en espera, en especiali 

Exigen que se modifique el trazado y se sume participación ciudadana 

Alcaldes del Biobío, Ñuble y 
Maule se unen en rechazo a 
megaproyecto Mataquito 
Son 20 comunas de 
estas regiones las 
que forman parte de 
la carretera eléctrica 
que fue aprobada. 

Alcaldes de las regiones de 
Maule, Nuble y Biobío se reunie- 
ron en Quirihue este jueves para 
trabajar de forma conjunta ante 
el megaproyecto de carretera 
eléctrica que se extenderá por es- 
tas tres regiones, La futura cons- 
trucción de la línea de transmi: 
sión Mataquito, que se ubicaría 
entre una futura subestación en 
Hualqui y la existente SE Itahue, 
ubicada en la Región del Maule, 
preocupa a las autoridades de las 
20 comunas comprometidas en 
el trazado. 

Una de las causas principales 
pararechazar este proyecto esque 
señalan que fue impulsado sin 
una adecuada participación ciu 
dadana ni consulta efectiva a las 
comunidades afectadas, lo quere 
presenta una grave amenaza para 
la flora y fauna de los territorios, 
así también para las comunida. 
des en general. 

“Había varios organismos que 
se estaban oponiendo a este tra 
zado y a esta forma, y en definiti 
va no se escuchó. Lo que noso 
tros estamos haciendo es que a 
través de loscanales que nos per- 
mitan hacer las reclamaciones 
necesarias, y hacer también la 
denuncia en el Tribunal Me 

  

dioambiental de Valdivia para re 
vertir esta situación y entrar de 
nuevo en una fase de discusión 
en donde toda la ciudadanía pue 
da participar, en donde todos los 
organismos puedan participar y 
en definitiva poder sacar como 
resultado un trazado más com 
partido, más conversado y no de 
esta forma tan arbitraria”, expli 
có Ricardo Fuentes, alcalde de 
Hualgui y presidente de la Aso 
ciación de Municipalidades del 
Parque Nacional Nonguén. 

Tras finalizar el encuentro, las 

Varias agrupaciones y vecinos rechazan este proyecto.     
autoridades regionales esperan 
escalar su preocupación al nivel 
central y evitar que “se imponga 
una lógica centralista y extracti 
vista, que utiliza losterritorios co- 
mo zonas de paso para alimentar 
un sistema energético sin priori: 
zar el desarrollo local, sacrifican: 
do alas comunidades en nombre 
del progreso", indicaron. A nivel 
regional los alcaldes de Concep- 
ción, Chiguayante y Hualqui han 
confirmado surechazoa este pro: 
yecto por el riesgo que genera en 
el Parque Nacional Nonguén. 

En la lista de espera de 

especialidad destaca 

otorrino, neurocirugía y 

neurología infantil. Y en la 

quirúrgica está cirugía 

oncológica, ginecológica y 

cirugía abdominal. 

     

dad médica está otorrino, neuro 
cirugía y neurología infantil. Yen 
el caso de la especialidad con ma: 
yor demanda quirúrgica está laci 
Tugía oncológica, ginecológica y 
la cirugía abdominal. Vamos ase- 
guir avanzando en poder dismi 
huir la lista de espera y los tiem 
pos. Esperamos ser capaces de re 
solveral menos el 50% delos pa: 
cientes que están en la lista de es 
peraquirúrgica este año yel 80% 
delalista de espera de especialida- 
des”, contó Baeza. Todo estoespe- 
ranconcretarlo continuandocon 
las iniciativas actuales. Se exten- 
dicronlos horarios de pabellones 
sobrelas 5 dela tarde y también a 
los sábados, priorizando urgen 
cias, pacientes GESy lista de espe- 
ra más antigua. Para especialida 
des se sumó una estrategia de 
contacto con pacientes que per. 
mitela asistencia oredistribución 
de esa hora médica. 

Por otro lado, en el SST releva 

  

+ Apoyo Gobierno 

SST obtuvo hace días un financia- 
miento de 642 millones de pesos 
del Gobierno Regional para au- 
mentar la capacidad resolutiva del 
Hospital Las Higueras. 

  

ron que la mediana de espera pa 
raintervención quirúrgica alcan 
26 los 186 días, superando el es 
tándar nacional de 200 días defi 
nido porel Ministerio de Salud, y 
la mediana de espera para espe 
cialidad es inferior a 200 días, 
frente al promedio nacional de 
250 días. Este año ademásselogró 
la construcción de nuevos pabe 
llones de Cirugía Mayor Ambula 
toria que permitirán realizar 3 
mil cirugías adicionales al año y 
quese pondránen marcha duran 
te este segundo semestre, 
Muy pronto comenzarán aim- 

plementaren los4establecimien- 
tos dependientes del Servicio un 
proyecto de Contactabilidad con 
la empresa CERO, este permitirá 
establecer una comunicación 
efectiva y continua con los usua 
rios que tienen reservadas horas 
de consultas nuevas, controles, 
procedimientos e intervenciones 
quirúrgicas. Sumado a esto, hace 
poco el Gobierno Regional apro. 
bó recursos para ejecutar un pro- 
yecto que busca resolver el 25% 
deloscasos másantiguos de la lis 
ta de espera quirúrgica, la que ac. 
tualmente cuenta con 4 mil 962 
personas. 

  

Enjunio se 
Ú irrsci 

| convenio entre 
la Confusam y 

  

  

  

   
las Seremis de 
Seguridad y 

== Salud. 

Ayer se concretó una reunión aunque sin la seremi de Seguridad 

Confusam critica falta de 
avances en seguridad para 
los centros de salud 
Funcionarios de la salud del 

Biobío critican el lento avance 
delas medidas a desarrollarse pa: 
ra aumentar la seguridad en los 
establecimientos, con el objeti 
vo de prevenirlos hechos de vio- 
lencia. Esto considerando que el 
mes pasado se llevó a cabo la fir 
madeunconvenioentrelaCon- 
fusam(Confederación Nacional 
de Funcionarios de Salud Muni 
cipalizada), la Seremi de Seguri 
dad Pública ylaSeremi deSalud, 
comprometiendo accionescon: 
cretas para la Mesa que se con: 
formó hace dosaños y que nolo- 
graba avances. 

Este jueves la Seremi de Se 
guridad del Biobío convocó a 
una nueva reunión de la mesa 

regional, donde se revisaría la 
implementación del plan de ac 
ción y articulación de este ins- 
trumento, pero desde Confu- 
sam quedaron disconformes 
con los avances. 

Diman Pereira, vicepresidente 
de Confusam regional, relató 
queno huboavancesencsta ins. 
tancia y que, de hecho, como re- 
presentantes de los funcionarios 
se retiraron de la mesa. “La sere: 
mi(Paulina Stuardo) no llegó,no 
estaba, porque tenía que atender 
otros asuntos. Lo mismo de 
siempre, nos presentaron una 
presentación que llevamos vien: 
do hace por lo menos dos años, 
así que la Confusam se paró y 
nos retiramos”, dijo el vocero. 

  

Por otro lado, desde la Seremi 
deSaludaclararon queestán rea: 
lizandootro trabajojunto aCon. 
fusam. El martes se reunieron 
para aprobar las últimas ideas 
fuerza y guiones asociados a la 
nuevacampaña de prevención y 
erradicación de la violencia en 
los centros de salud denomina: 
da “Violencia Cero en Salud”. 

Y la próxima semana tendrán 
una jornada de registro fotográ 
fico y grabación junto a los fun 
cionarios. Allí darán a conocer 
avances del proceso previo al 
lanzamiento de la campaña que 
se espera sea presentada el mes 
deagosto. Desde la Seremi de Se 
guridad no se han generado no. 
vedades en acciones concretas.
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